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同性戀 
 
  我們現在社會上的一些事情，根據你們的提問，我

要講的第一個是關於同性戀的看法。 
 
  同性戀的事情，我要提出幾個我們需要討論的問題。

這幾個問題談完後，我再談準則的事──登山寶訓。 
 
同性戀是罪 

 
  同性戀是罪，這是我要講的第一點。這聖經裡有足

夠的經文，雖然很多比較進步的神學家會說：「聖經裡

面沒有明白地反對」，但是聖經裡面是有清清楚楚地講

到同性戀是罪。 
 
  羅馬書 1:26，「神任憑他們放縱可羞恥的情慾，他

們的女人把順性的用處，變為逆性的用處。」我看不少

的解經家說：「這裡不是在講女人的同性戀；這裡就是

在講性上的放縱。」我不是專家，我沒有辦法來評論這

個事。但是，大家也都承認下面這句話絕對是反對男同

性戀。羅馬書 1:27，「男人也是如此，棄了女人順性的

用處，慾火攻心，彼此貪戀，男和男行可羞恥的事，就

在自己身上受這妄為當得的報應。」保羅在羅馬書講到

人的罪時，他說人的罪來自於故意不認識神。當我們故

意不認識神後，他就特別舉這個例子──我們罪惡的開

始就是在性上面放縱。可能不只是講到同性戀的罪，而
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我們當中，（等一下我會談），最普遍的罪是性上面的罪

──淫亂。當我們故意不認識神的時候，我們就有這個

性上面的放縱。這是新約很清楚地責備同性戀，起碼男

同性戀的事情。 
 
  舊約利未記 18:22，「不可與男人苟合，像與女人一

樣，這本是可憎惡的。」那也非常清楚地反對男同性戀。 
 
  下面這一句話非常不好聽，不過我也還是讀一下好

了。「不可與獸淫和」，就是獸交。聖經非常現代或很後

現代地講到同性戀的下一個，就是人玷辱自己的身體，

與獸交。甚至很生動的講：「女人也不可站在獸前，與

牠淫和，這本是逆性的事情。」 

 

  我舉這幾處的經文，是希望強調一件事情，包括教

會裡面，有人贊成同性戀，我沒有辦法講他。但是你不

要說聖經沒有反對同性戀，因為聖經很清楚地告訴我們，

包括新約、舊約都講到：「同性戀是罪惡，是神所厭惡

的。」有關這一點，實在不太需要講，但是很遺憾地需

要講一下，因為好像很多人都還不能同意聖經裡有這個

經文。 
 
  我一再講，我作基督徒，我在看聖經的時候，我總

把聖經當作最高的權威。雖然很多人不這樣接受，但我

還是接受這樣的看法：同性戀是罪惡、是很惹神憤怒的

罪惡。所有的罪都是如此。 
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異性戀的淫行、淫念也是罪 

 
  第二點，我希望我從聖經裡面歸納的觀點：異性戀，

也就是所謂正常人的異性戀的淫行、淫念，同樣也是罪。

異性戀者、同性戀者，我們在同樣一個世界，都是被上

帝所造、所愛、所管，也都是罪人，需要悔改、相信耶

穌的。 
 
  各位，我剛剛講的第一點，同性戀是罪，可能對很

多人來講，也許不需要講、你們就都很清楚，但是我還

是要提一下，這有清楚的聖經根據，而不是我們傳統的

習慣等等。 
 
  我強調第二點，就是異性戀的淫行、淫念也是罪。

當我講到這一點的時候，就開始有一些跟現在教會的一

些做法不太一樣。我不覺得我們需要強調同性戀的罪惡，

就如同我們不需要強調神最厭惡的罪就是說謊，或者是

淫亂，或者是什麼東西。所有的罪都是罪惡，我們沒有

必要特別攻擊同性戀的這個罪惡。這是第二點。 
 
神對罪惡有相當大的寬容，為了人能悔改 

 
  第三點，我在聖經裡來看，我就覺得更難以啟齒，

但是聖經裡是這樣講的：同性戀、異性戀，以及所有的

罪惡，得救的、不得救的，所有的這些人和罪惡，神都
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有相當大的寬容程度。這寬容程度，可能最容易講的是

耶穌在馬太福音 13:30 的一個比喻，容麥子、稗子一齊

生長。 
 
  當仇敵把稗子撒在田裡的時候，主人的僕人發現了，

就跟主人講：怎麼會我們種的麥子，長出稗子？主人說：

這是仇敵做的。然後僕人就說：「你要不要我們去把稗

子薅出來？主人有一個有名的回答，跟耶穌在馬太福音

5:45 講的另外一句話：「神叫日頭照好人，也照歹人；

降雨給義人，也給不義的人」，是一樣重要的。可是我

們比較忽略這一句話：「容這兩樣一齊長，等著收割。」

容這兩樣──得救和不得救的，麥子和稗子──一齊生

長。 
 
  在經文裡面，13:38 有講，「田地是世界。」因此像

倪柝聲這些人就會說：「這不是指教會，教會裡沒有稗

子」，這是胡說八道。從舊約到新約，以色列人、教會、

哥林多教會，或者是以弗所教會，任何一個教會，包括

耶穌的十二個門徒裡面，都有不得救的人。哥林多教會

裡，「有人說沒有死人復活的事」（林前 15:12）。以弗所

教會裡，保羅在提摩太前書曾勸提摩太：「仍住在以弗

所，好囑咐那幾個人不可傳異教」（提前 1:3）。教會裡

面跟世界一樣，有好人，有壞人，有真信徒，有假信徒，

而神容許。 
 
  下面就是比較難說的「容這兩樣一齊生長」。 
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他們和我們在法律上有同等的權利 

 
    我總要先回到我最前講的，你不要搞錯。同性戀是

一個罪惡，但是在這個罪惡的世界，下面我會講到在教

會裡面，他們和我們在法律上有同等的權利。各位，先

不要嚇一跳，我是很保守的人，我沒有贊成同性戀，我

已經說這是罪惡了。但是這個罪惡和許多的罪惡，甚至

包含殺人、放火、姦淫、擄掠、欺騙，還有可能我們覺

得最受不了的罪惡，起碼基督徒應該覺得的，就是拜偶

像的罪惡，都是罪惡。上帝最起碼沒有給教會一個權威，

把他們立刻消滅，或叫這些人停止這樣的罪惡。各位，

台灣很多人在天天時時刻刻得罪上帝，拜偶像；我們基

督徒不能說：「你這得罪了上帝，我要把你的廟燒掉」，

我們不能燒他們的廟。 
 
  當現在的社會，現在中華民國的法律，反對同性戀

的時候或不給同性戀婚姻的時候，我們可能是過比較平

安的日子。但是如果同性戀者要求他們有這個權利的時

候，你可以提出你的觀點，但我很難看出基督徒有法律

上的理由去反對。 
 
神對罪人的寬容與兩國論有關 

 
  其實，這個跟基督徒倫理裡面的兩國論（可能我要

到下一次才能講的）有關──我們同樣活在世界的國度
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和上帝的國度裡面，這是所謂的兩國論。基督徒和非基

督徒，同樣活在這兩個國度、國家裡：我們一方面活在

神的國度、基督的國度裡；一方面我們活在世人的國度

裡，而世人的國度，就是這個世界，也是被上帝管理的。 
 
  各位，你不要以為上帝只在管理教會。上帝也在管

理世界。整個聖經，包括但以理書，包括耶穌對彼拉多

講的，你的權柄，包括殺我的權柄，是上面給你的，是

天父給的。所有的權柄沒有不出於神的，羅馬書 13 章

也是這樣講。不管是誰的權柄，父權、君權，或者是不

信主的人的權力、董事長的權力，這權力、權柄沒有不

出於上帝。神在這個罪惡的世界設立了世俗的權柄，有

的好一點，有的壞一點，但基本上這些都是神在這個會

過去的、充滿罪惡的世界（或國度）設立的權柄，而基

督徒在其中生活著。 
 
  基督徒在其中生活，也有相對的、相當的對世界權

柄的順服。你的父母不信耶穌，你沒有在信耶穌之後就

不順服你父母的權柄。只有他的權柄跟上帝的話衝突的

時候，我們有某種程度的不順服，但也不是抗拒、悖逆

的。譬如：他要我們不信耶穌，我們不能夠。 
 
  耶穌在這個世界上，提出很有名的話：「該撒的物

當歸給該撒；神的物當歸給神。」（太 22:21）猶太人這

樣問：「納稅給該撒可以不可以？」耶穌的答案是可以；

不但是可以，是必要的。我們對世界的權柄，不管是共
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產黨的、回教徒的、明朝的、清朝的、民進黨的、國民

黨的，我們都有某種程度的順服，因為這是上帝設立的

權柄。這聽起來有一點刺耳，但是實際上我們都已經這

樣做。 
 
  我們現在中華民國這個國家的權柄，完全不是教會

裡面的權柄，統治者完全不是基督徒。事實上，我們國

家可能越來越走那個佛教的路線。有一天，我們會不會

在紙鈔上面印佛的像？我們會不會像韓國基督徒一樣

去抵制這些？各位，這可能都是我們會碰到的問題。但

是我現在先不去提這個，因為我們現在講同性戀的事

情。 
 
  孫牧師每次都要我講個案。我是不想講個案，我是

想談那個原則，但從個案談起來也很好。就是談個案時，

你要想到後面那個原則是什麼。 
 
  使徒行傳 18:12，「到迦流作亞該亞方伯的時候，猶

太人同心起來攻擊保羅，拉他到公堂，說：這個人勸人

不按著律法敬拜神。保羅剛要開口，迦流就對猶太人說：

你們這些猶太人！如果是為冤枉或奸惡的事，我理當耐

性聽你們。但所爭論的，若是關乎言語、名目，和你們

的律法，你們自己去辦吧！這樣的事我不願意審問。」

在使徒行傳那裡所描述的，迦流基本上是對的，是對基

督教的一個保護，其實也是對保羅的保護。 
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  其實我剛剛講的是兩國論裡面的觀點，這個世界上

的權柄、法律、政權，是管看得見的，不能管看不見的。

我想，每一個國家的法律說不可姦淫，就是你沒有在身

體上犯姦淫的罪。不會像耶穌說：你心裡動了淫念，就

已經犯了淫亂了。台北、全世界沒有哪一個警察，會把

一個男人抓起來說，你剛才看了那個女生，動了淫念。

第一個，你怎麼知道他動了淫念？第二個，他動了一萬

個淫念，世界上的法律絕不會管的。我今天想殺人，我

想把馬英九，把陳水扁殺一萬次，不會有人抓我的。世

界的法律管不著，但神的法律會管。神要我們從裡到外

都聖潔，但世界的法律管不著。 
 
  當人在外在的行為上，包括言語上，還有動作上，

沒有傷害到人的時候，一般來講，任何國家的法律都不

會干涉。我認為同性戀也包括這一點。 
 
  一個同性戀的人，如果因為他是同性戀找不到工作，

如果因為他是同性戀租不到房子。對不起，講這個實在

是很冒犯各位，但各位，我會幫他爭取這個權利。這不

是嚇你，你遲早會碰到有一天，你要這樣為你的兒子、

女兒、孫子來爭。教會裡面有同性戀傾向、走向的，比

你想的要多。這個世界也是。這，我們常常不好好去思

想，就只是很情緒上的一個反應。 
 
  我剛剛講的，就是：第一個你總要回去最前面我講

的！你不要一聽見我現在講的就一面倒，說康牧師支持
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同性戀！我沒有支持！我說了，這是一個罪惡，是神厭

惡的罪惡。但是就好像神厭惡，我也厭惡，包括同性戀，

包括拜偶像。今天有人拜偶像，不管是我父母，或者我

鄰居拜偶像，只要他的拜偶像沒有干涉到「我」，我不

能夠禁止他拜，我不能燒他的廟。就如同我們基督徒要

敬拜上帝，（這當然就在回教國家辦不到的事），我們沒

有犯任何的法，可是那個比較不文明的國家，包括回教

國家，就會禁止這樣的事。 
 
  可是，新約時代的羅馬政府，給了基督教相當大的

寬容。你沒有在行動上違反凱撒的律法，你也沒有禁止

納稅給凱撒，甚至你對凱撒有限限度的效忠，那麼羅馬

政府也包容你。 
 
  我們任何一個都是一樣，所以各位請不要嚇一跳，

但是我希望你去想一想。你可以反駁我，不過在課堂講

的時候，也許我們就先不要討論了，我們要講得很多。

同性戀的人，也跟我們一樣有各樣的權利。 
 
  我剛剛說，如果他是同性戀，我們不應該說：「你

是一個同性戀，所以這個工作不給你」，這是一種歧視，

這是一個不應該有的歧視。你是同性戀，所以我不讓你

上學，這也是一個不應該有的歧視。這種歧視跟因為你

是黑人，或者因為你是說某種語言的，你的膚色、階級、

語言、政治傾向，所以我不允許你這樣、那樣，一樣都

是一種歧視，都是一種違反平等精神的。這，我們會有，
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社會上也常常會有。 
 
  各位，包括我，如果我有房子，我也很不希望租給

一個同性戀者。但是如果我的租約裡面、廣告裡面就講：

同性戀請不要來租這個房子，這在美國會吃官司的。可

能在我們台灣遲早也會吃官司的。這就跟你是黑人，你

是白人，你是民進黨，或你是國民黨，我的房子不租給

你是一樣的。 
 
  這個時候，各位，我們要講得越細，那問題就越多

了。越到細的、實用的時候，產生例外的個案就越多了。

那都要小心一點講了。 
 
  在這幾年少一點了。幾年前很強烈的，你上計程車，

他問你是投給誰的，你要講出來不合他的意思，司機就

說：「你下去，我不載你。」這應該是可以告他的，這

是一種歧視。你不能說：「我喜歡服務誰就服務誰。」

當然我們很多人會說：「人連這個自由都沒有啊！」各

位，從一個角度來講沒有；而且從一個角度來講，這種

自由真的包括在教會裡面。 
 
  這點，我們很晚才學會；在西方、在美國、在那麼

敬虔的國家裡，最敬虔的美國南方，居然黑人跟白人不

可以坐一個車，黑人跟白人不可以在一起敬拜。各位，

這常常是當我們受到歧視、排斥的時候，譬如說：因為

你講某一種語言，人家討厭，我們才想到，如果別人講
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這種語言我們討厭。 
 
  各位，我是外省人，我父母都是外省人，我也很多

外省人的朋友，我就看到老一輩的，我父親已經過世了，

但是他也有很難適應的。我同情，但是我知道他必須學

習。我父親那一輩的，他們剛開始，如果到美國，絕不

坐長榮航空，因為長榮一開始都是台語廣播，聽了他們

就很火大。那反過來，如果一個航空公司一開始第一句

話講的是國語，那麼那講台語的是不是會很不高興？各

位，這種現象都有。有台灣人不喜歡外省人，「如果你

是外省人，不要做我的女婿，不要做我的媳婦」。反過

來也是。 
 
  當我們受到這些待遇的時候，我們會說：這不應該。

可是我們也會有這樣對人的時候。你這樣對人，這也不

是罪惡，是一種性向，只是我們要小心一點而已。包括

我也知道有些人對某些顏色較敏感。我這衣服算是綠色

的。各位，這沒有任何的意義。假如我喜歡粉紅的顏色，

你穿粉紅色的衣服我比較喜歡，這個應該沒有什麼關係。

但是，如果這個讓你在生活中，對非粉紅色的人有一種

法律上的不允許的話，這就需要反省了。 
 
同性戀者、任何罪人斧底抽薪之道是傳福音給他們 

 
  我現在講這個是不至於被痛罵一頓，如果在幾個月

前那個大遊行的時候，那就真是完蛋了。但是各位，我
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完全、徹底地反對同性戀。請你原諒我是一講再講的，

而且這是聖經上講的。但是反對同性戀不等於我要禁止

他們，或者我有權利禁止他們不做一些事情。包括，現

在我們就講刺耳的，同性戀者要結婚。「唉唷，這是什

麼世界啊！」各位，這就是罪惡的世界。同性戀要結婚，

我想我要先說：教會要持反對，幾十萬人去示威、反對，

我想也很多人在那個示威的活動裡面，也很感動，也很

感恩，也很感謝讚美主。這些都很好，但是我會覺得，

包括很多的措辭，第一個，可能不是很恰當；第二個，

這是徒勞無益的事。法律現在還不贊成，還沒有通過同

性戀的婚姻嘛！不過照世界的潮流這樣走下去，我看是

很快的事。 
 
  在美國我也有很多這樣的經驗，有一些基督徒憂心

忡忡，「基督徒要抗議、示威啊！」然後，我們這次遊

行，譬如說二十年前、十年前、五年前，在哪個地方，

在某個法案之前我們得勝了。各位，那時有三十萬人反

對同性戀，以後可能只有三萬人反對，再以後可能更多

人就同意了。社會的風俗會改變，會變得更好，也可能

變得更壞。先不要想一定是變得更壞。各位，很多地方

可能變得更好。 
 
  這是我最基本的看法：不管變得更壞、變得更好，

當基督徒要去抗議這件事情的時候，我看常常是徒勞無

益。因為，整個世界的走向，我認為除非福音廣傳，世

界越來越容忍同性戀的情形幾乎是常態。我們這些人是
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少數派的。所以，我始終在做一件叫基督徒、包括教會

也很不喜歡的事：傳福音。 
 
  我覺得解決一切問題的根本在傳福音。當他不信耶

穌的時候，你要用世界的法律來反對同性戀，你一定徒

勞無益。台灣、美國信主的人如果越來越少，你反對同

性戀，根本徒勞無益，你只好一天到晚嘆息，嘆息「世

風日下」。 
 
  這已經是現代了，我幾十年在講這話，我的聲音越

來越少，我不敢說小，但越來越少。如果你不同意教會

要多參與福音事工！各位，你不傳福音，人心不認定上

帝，這個世界會越來越敗壞。你不太可能藉著傳統的法

律來約束。 
 
  如果我們當中有人是在大學教書的話，尤其教文科

的，我看，我碰到的大學教授都說：「唉喲，好可怕喔！

我們的學生 90%，包括基督徒，都認為同性戀是完全可

以接受的。」我不覺得可怕，因為不信上帝的人，他們

的這些「性」的觀點，包括我剛剛引的羅馬書，你不認

識上帝，第一個跟別人觀點不一樣就是在性上面的放

縱。 
 
  這說起來其實也不是說這個世代或是下一個世代。

每一個世代都是充滿罪惡的。每一個世代，人子的日子，

就是末後的日子，路加福音 17:28 說：「好像羅得的日子
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一樣。」 
 
  「羅得的日子」是什麼日子呢？在創世記 19:9，就

是充滿所多瑪、蛾摩拉城的人的罪惡，不僅是同性戀。

很多解經家說他們：罪惡不是同性戀，是不接待客人，

我覺得這個也是亂解聖經，不過我們在這也不需要去討

論這個事情。就是他們有一種強烈的凶狠的態度，「現

在我們要害你比害他們更甚，眾人就向前擁擠羅得，要

攻破房門。」彼得後書 2:7，「那常為惡人淫行憂傷的義

人羅得。」 
 
  末後的日子，其實就是每一個時代。每一個時代的

罪惡都非常的多。基督徒跟非基督徒的觀點，長遠的來

講，我們的衝突也會越來越多。這一點也許因為福音廣

傳，因為神做什麼工作，也許可能會有改變的時候。但

是不管怎麼樣，這個世界基本上是抵擋上帝的。我們台

灣只不過在過去六十年，在一個非基督教的國家、在一

個絕大多數的百姓不是信主，政府絕大多數官員也不是

信主的那個情形下，我們有神憐憫我們，給我們相當多

的自由，可以自由敬拜。當然，我也很遺憾地說，我也

不覺得我們善用了這些機會。我甚至覺得，從來教會最

好的狀況，都不是在可以自由敬拜的狀況。在可以自由

敬拜的狀況，通常都是不大敬拜。教會要復興，通常就

是被逼迫的時候，所以台灣教會真的要增長，恐怕就是

需要被逼迫。我們現在什麼教會增長的秘訣都學過，都

沒有成果，大概就是需要被回教徒、佛教徒或共產黨來
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以信耶穌就要殺頭，也許這樣教會會有一點復興。我不

知道，但很不幸，常常是如此。 
 
反對同性戀，不等於同性戀者不能有那相當的平權 

 
  各位，當我想到：同性戀的人要求能夠結婚的時候，

我怎麼講這個事情？第一個，就是不管是他要結婚的權

利，或者其他的任何權利，在一個社會國家允許的情形

下，我看我們是不應該反對的，也很難反對。但是，我

們可以做一些比較聰明、有智慧的事，那斧底抽薪的方

法總是傳福音。但是在人家不肯聽、不肯接受的時候，

偶爾可以提一提。這提，聲音恐怕也很微弱。這提，也

不是只有基督徒提。我們也可以可能更傳統一點的，或

者其他宗教的、無神論的，可能今天全世界反對同性戀

最有力量的團體就是回教徒。因為回教徒他們那種報復

手段，「你是同性戀者，我就把你炸掉」，比較在西方社

會，傳統基督徒根本不敢有什麼聲音，因為你要敢反對

同性戀，你就是要丟工作了。現在的情形跟那時所多瑪、

蛾摩拉的情形是一樣的，你還不行不同意他們。當你說

這是一個罪惡的時候，他們還會攻擊你。 
 
  台灣這一、兩年，我看到知識分子裡面，或者是比

較檯面上的，大概都贊成同性戀。基督徒裡面有聲音，

就是比較有立論在反對同性戀的，就是柯志明老師。但

是他真是被 K 成不知道什麼樣了。 
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  香港也是這樣，在香港就我所知還比較勇敢地反對

同性戀的，只有一個，大概就是關啟文，也是被人家罵

死了。如果說，曾經有一些時候，同性戀是可憐的、被

逼迫的，是我們說的男人比較娘娘腔一點、女人比較丈

夫氣概一點的話，常常就會惹來異樣的眼光，或者是他

們生活就很不自在。如果我們以前的確有給同性戀的一

些不公平、不應該有的待遇，我覺得今天就很多地方剛

好相反，你幾乎不能夠提出對同性戀一點點的異議。一

提出來，哇！根本就非理性的在那裡攻擊你，就是像所

多瑪、蛾摩拉的情形一樣。所以，斧底抽薪的方法還是

傳福音。人沒有信靠上帝，上帝的法則，包括道德法則，

他也不會接受。包括我在教會裡面，我始終就是這麼

說。 
 
  我們教會我也不知道還能夠維持這種狀況多久，我

總是說，我們教會都沒有怎麼參加什麼政治活動，包括

沒有擁護政府！就是我們教會沒有擁護台獨、擁護統一，

我們沒有做這些事情。包括浸信會，我們信友堂也是沒

有做這些事情。 
 
  我們信友堂，在沈正牧師剛去、他還是一個小傳道

的時候，信友堂的講台上面是兩面國旗耶！沈牧師沒有

念什麼神學，也沒有念什麼倫理，但是我認為他是很有

神的智慧，後來他就在一次放假的時候，或者台上需要

清理的時候，好像是聖誕節要表演啊，他放下那兩面國

旗，就再沒有拿上來過。因為我們信友堂起碼在幾十年
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前，很多外省人，一旦聚會完了，不喊幾句「中華民國

萬歲」，大概不太舒服的。各位，我不是不能體會這些

事情。你聽到你的鄉音，你聽到你的方言，你比較喜歡，

這不是個壞事。思鄉也不是壞事。但是你的個人的喜好，

希望不至於讓跟你不一樣的人很痛苦。這一點就是現在

在台灣（在美國更是）反對同性戀的越來越是少數的原

因。我也不覺得我們需要去爭這個少數的權力。我還是

說，我們盡可能的傳揚福音。因為爭這種權力，除了讓

人家討厭以外，並沒有讓人家更積極。所以我不去爭這

個權力。但是如果要表達的話，這一點也是需要有一

些。 
 
  我認為這是愚蠢地支持同性戀的基督徒，包括支持

同性戀的那個自由派基督徒不願意承認的。香港有一個

很有名的，自由派、新派的教授叫張國棟，他就在反對

關啟文的時候責備關啟文老師的論點。 
 
  關啟文老師那個叫「滑坡理論」，就是你一旦同意

同性戀，就會滑得很快。張國棟說：「不會這樣的。」

關啟文的意思是說：如果同性戀要有平權、要能結婚的

話，那麼今天我要跟我的同性結婚，明天我要跟一隻羊

結婚。各位，我講誠實一點、直接一點的話，就是我要

跟一隻羊有性關係。各位，那是很快的事。張國棟說：

不會有這種的。事實上，我覺得是，要不然就是不誠實，

要不然就是對同性戀沒有基本的了解。 
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  同志圈子裡面，其實我不認為他們在爭同性戀的婚

姻合法化。我認為這個世代的人，包括同性戀只是比較

明顯一點，他們爭取的是一切事情都合法化。事實上，

講得再直接一點，他們不在爭取合法化，他們覺得根本

要廢掉一切的法。各位，這是罪人的心態。罪人的心態，

就是我們心裡那個老亞當的心態，就是希望這個世界不

要有人管我最好。 
 
  各位，你我都有這種毛病。每個人都不希望有任何

人來管我們。我們希望誰管我們？事實上，我們也不是

希望自己管自己。我們希望：我要怎樣就怎樣。這個是

很多人認為的天堂。很多人認為的天堂，就是我可以為

所欲為。那亞當、夏娃的墮落，特別夏娃在吃那果子的

時候所表現出來的就是這樣：我要為所欲為，我要照我

的意思而行，我要我是我自己的立法者，我要怎樣就怎

樣。 
 
  在士師記最後一章最後一節講的就是：「以色列中

沒有王，各人任意而行。」以弗所書第二章也講，罪人

的特點就是：個人照著自己心中所喜好的去行。我們看

到的廣告，我們自己自覺或不自覺的一個態度，也是只

要我喜歡，有什麼不可以？ 
 
  我要怎麼做就怎麼做，對很多人來講這就是天堂，

在聖經講，這就是地獄。包括士師記最後所表達出來的，

剛好也像現在這個世代，也像所多瑪、蛾摩拉的世代，
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我要強姦就強姦，我要淫亂就淫亂，我要怎樣就怎樣，

我要殺人就殺人，我要佔有立法院就佔有立法院。我認

為立法院被占據的事情，跟鄭捷殺人事件基本上是一樣

的，我要殺人就殺人，我要脫衣服就脫衣服，我要在捷

運上脫就脫，我要怎樣就怎樣。 
 
  我再一次說，各位，你先不要想這多可怕的事，這

就是我們每個罪人的特點，我要怎樣就怎樣。各位，我

們覺得最快樂的吃叫什麼？ “All You can eat.”（吃到

飽！）我要吃多少就吃多少。我們每個人也知道，那不

是真的吃得愉快。吃到飽，要吃多少就吃多少，那個就

叫做胖、高血壓、糖尿病……等等。但我們不喜歡被約

束。吃是這樣，性也是這樣，最好不要有人來約束，我

要怎樣就怎樣，我要跟誰睡覺就跟誰睡覺，我要跟什麼

動物睡就跟什麼動物睡。 
 
  我不知道你能不能體會。我覺得我們都還能體會，

因為我們那個老亞當、自己想要作主的那個本性，不服

神的律法，我們要自己來，「這些規定都太討厭了」。聖

經上的規定──「要愛你的老婆」，「要順服妳的老公」，

這些都太討厭了；我們想要自己決定什麼時候愛、什麼

時候順服。各位，相對的，我們也需要這些；但是絕對

地我們不能成為自己的主人。 
 
  這在同性戀的事上，我們可以提醒一下，就是從同

性結婚的合法化，到人獸交的合法化，中間不必等十年、
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八年，而是下一秒鐘就可以的，我推論。因為，如果我

沒有傷害到別人，我很喜歡，對方也很喜歡，對方也不

覺得被傷害，那麼，為什麼對方一定要是一個人？各位，

我也同樣說了，為什麼不可以亂倫？我們很遺憾地說，

在全世界都有很多很普遍的這種現象，「我這是愛她（他）

（牠）、對她（他）（牠）好啊！為什麼不可以？」、「她

（他）（牠）也願意啊！為什麼不可以？」 
 
  各位，人間的標準，不管是君王的意志，或者人民

的意志，或者丈夫的意志，或者妻子的意志，或者子女

的想法，或者父母的意見、意志、決定、想法，通通不

能是絕對的。君主有絕對，要大家都聽他，那就叫做獨

裁。老百姓的意見，你聽覺得很好，那也只能參考。民

主，聽民的意見，「民之所欲，常在我心」，一樣不能是

絕對的。各位，人民的意見，就是把耶穌釘十字架。在

路加福音講，彼拉多三次要釋放耶穌。他的意志還比較

正確，覺得要釋放。可是群眾說：「釘他十字架。」聖

經馬上講：「他們的聲音就得了勝。」各位，人民的聲

音、獨裁者的聲音、父母的聲音、兒女的聲音，沒有一

個可以是絕對的；只有神的意念是絕對的。所以，我覺

得我們若沒有回到神那裡，其他的做都不是從根做起。

當然，我們基督徒活在世界上，我們的工作不是天天都

是祈禱、傳道。你覺得你需要表達出來也可以，我們就

求主給我們聰明、智慧，看看怎麼樣來表達了。 
 
  好，同性戀我反對。我反對不重要。但聖經反對，
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就是上帝反對。這反對，不等於他們不能有那個相當的

平權。只是他們的平權，社會如果不得福音，他們遲早

會達到的。我不樂於見到這種事，我知道這會天下大亂

的。但是，我們也只有求主幫助我們，做一個我們可以

做的事：我們傳福音，我們見證主，我們跟不信主的人

怎麼樣，包括其他不信主，可是跟我們有類似看法的，

做一些力挽狂瀾的準備，我們大概也只能這樣子。 
 
  所以，我強調這是一個罪惡，這是一個錯誤，但是

我主張他們跟我們有一樣的權利，包括結婚權。各位，

不是我贊成。如果我再舉一個例子：我非常反對道士、

和尚、尼姑的信仰。我非常反對人拜偶像，我連一秒鐘

都不能容忍這個事。但是我不能因為你是一個佛教徒，

我說你不可以讀書，你不可以工作。甚至，如果我開一

個公司，我不能夠說：佛教徒免到我這個公司。我不知

道神學院會不會碰到這個困難，恐怕遲早也會。 
 
  我在美國讀書的時候，那已經是三十多年前的事了。

我住在美國人家裡，我跟我們的房東住在一起，是很好

的朋友，很好的基督徒，我們去一個教會。他自己把他

樓上改裝成大概有三、四間的小房間。因為他的家離學

校很近，是出租很熱門的地方。他貼招租的廣告，我說：

「你希望租給誰啊？」他說：「我希望通通是男生。因

為不能男女都租」，他說：「這樣管理起來會很困難。」

那麼有男生來了，我就說：「看合適就租了。」有很多

女生來了，結果就不租嘛！我就問他：「你為什麼不在
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那個上面寫限男生呢？」他說：「這樣會吃官司，因為

你歧視女性。」 
 
  各位，我不知道有一天，包括聖經公會是不是，如

果你說：「限基督徒」，會不會吃官司？這是有可能的。

而且，原諒我說，也未必在這個世界上不合理。譬如說

「佛光大學」，你說：「限佛教徒才能去」，我們很多基

督徒就不能去那裡教書了。我還是說，這個我們等一下

或下一次回到兩國的理論，就是我們基督徒同時活在罪

惡的世界，也活在上帝的國度裡面。所以，我主張同性

戀是錯誤的，但是對不起，他們有一樣的權利，包括婚

姻權。斧底抽薪之道是傳福音給他們。這個我也是因為

在教會裡面。我碰到同性戀的傾向的比例到底有多高？

所謂天生的有多高？我不敢說太多了，這我等一下也會

提一下，可能不多，可能百分之幾。但是，即使是那百

分之幾，甚至越少，我們對他該有的權利跟該有的保護，

也應該是有的。當然，我剛剛也講過，當同性戀者得權

的時候，那個囂張霸道就跟所多瑪、蛾摩拉一樣，這是

同性戀拒絕承認的事。 
 
  我一個非常好的朋友，也是教倫理的，比我優秀太

多了。他是香港浸信會大學羅秉祥博士，他是福音派的，

他是很優秀的，我們很多人都看過他的書，包括他的《黑

白分明》，但在去年同性戀的這件事上，他就強烈的支

持同性戀的平等權。各位，我也支持，我的理由剛剛已

經講過。可是我覺得秉祥，我很尊敬，比我優秀太多的
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這個同學、朋友，就在這件事上，（對不起我用這個話

比較重一點），也不大誠實。他說：「同性戀被欺壓、被

打壓、被歧視太久了」，這我同意，這我也承認。然後，

這是在去年香港發生的事，他也公平地寫說、承認：「在

香港」，那比我們在台灣凶，「有同性戀人士侵入教堂、

破壞教堂」。譬如說：他們反對這些反對同性戀的人，

但他們用暴力來表達。他們也有很粗魯、很下流的網上

文字在攻擊這些反對同性戀的人，但最重要他們有暴力

行動。他說：「這不應該的。但是，正如有人說：『欸，

你娘娘腔很難看』，這也是不應該的。」各位，我就覺

得這件事上，秉祥不夠誠實。各位，這兩件事可以相提

並論嗎？我歧視你、我說你娘娘腔，這是不應該。但這

個嚴重性，比你跑到我的教堂裡破壞教堂，兩個差太多

了。就是，秉祥不應該把這兩件事相提並論。 
 
  我們不在說誰比較壞，誰比較凶。我不去談這些，

我只是說，這不是一件好事。反對同性戀是正確的，只

是反對同性戀在人不信主的狀況下，我覺得這個社會潮

流是你很難能夠在不傷害他們的情形下反對他們。 
 
  那麼，贊成的，像我說贊成同性戀的婚姻，我也講

了，他們有這樣的權利，並不表示這是件好事情。我再

用這個做例子，就好像我沒有辦法在公開的場合說：信

媽祖是禍國殃民的事，你們不要信媽祖，你們不應該信

媽祖。我沒有辦法在公開的場合做這樣的事，因為這是

不智的、不聰明的。我不能夠說，雖然我心裡相信拜媽
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祖是台灣各樣禍患、來源一個重要原因。我會這樣說，

但是這個在現代的社會裡，你不能做這樣的表達。如果

你在其他國家，包括回教國家，說你們不敬拜真神，所

以你們這麼殘暴、下流，這只是自己找死而已。 
 
  我覺得最重要的是傳揚福音，我覺得不必花太多的

力氣去攻擊、去批判同性戀，不太需要。你要講的話，

可以。如果你有像關啟文教授那種足夠的學理，統計的

數字，同性戀的下一步，甚至同步的，就是獸交，就是

亂倫，我認為這是可以說得出來的。只是就算你說出來

了，就算有張國棟教授那種糊塗人說：不會這樣。絕大

多數的人都同意，他們會說：「那又怎麼樣（so wha）！」

「我今天要跟一隻羊結婚，明天要跟一隻狗發生性關係，

那又怎麼樣（so wha）！」各位，這些都不是那麼遙遠

的事。我們剛讀的聖經裡面也有講到這個罪惡。 
 
  下面可能更叫你們很失望。但是講講，我希望各位

會覺得：喔！我能夠了解。我們一切問題的答案，基本

答案在於傳福音、能認識主。其他制度上，包括你要怎

麼反對貪污，反對偶像，反對社會風氣的墮落，反對賭

博，這些東西如果不是建立在歸主的事上，都很難反對。

譬如說反對賭博。哎呀，我去每一個國家，越來越多的

國家，越來越多的城市有賭場，這沒辦法。如果台灣的

賭場跟澳門一樣，我可以跟你保證，全世界經濟成長勝

過中國的就是澳門。2013 到 2014 年經濟成長率 8%，

哇！全球第一，有錢得不得了。這種不義之財你痛恨，
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是因為你沒有分到一杯羹；你分到了，恐怕就不會那麼

痛恨。就是世界很多的罪惡，我們需要傳揚福音。傳揚

福音是我們最基本，最該做的事，但是我們剛剛已經講

的，專職傳道人，在基督徒裡只有 5%左右，其他的人

我們還是要在世上生活，在世上生活要怎麼樣有智慧，

怎麼潔身自好，跟他們保持友好距離，這也許我們等一

下可以講或以後可以講。 
 
同性戀、任何罪惡是可以靠著信靠耶穌叫身服我，但不

等於那同性傾向或壞習慣就沒了 

 
  我要提出一點，傳福音，包括一個人他原來有種種

的罪惡，（這也小心聽），他真的聽了福音信了主，他重

生了，他有永生，他稱義了，但是不等於他一切的壞習

慣就改變了。 
 
  我們很喜歡這樣講道，我們尤其喜歡聽這樣的見證。

我發現多半，一個不合聖經，另外一個也不合事實。我

聽到太多這樣的見證：「我以前是一個賭徒、我以前打

老婆、我以前怎麼壞，自從我信了耶穌以後，哇！變成

180 度改變了。」各位，我不覺得是這樣。對不起。各

位，你覺得你信了耶穌以後，從驕傲、忌妒，馬上變成

謙卑、柔和了嗎？你的個性立刻有了巨大的 180 度改變

嗎？還是，好像都沒有變耶。好，其實有變啦！其實我

們有主的生命，我們會喜愛良善，可是我們還是很苦。

那個老毛病還是會隨時回來的。我沒有要絲毫輕看聖靈
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重生的大能、新生命的美好，但是要完全的良善，是要

在將來。 
 
  我希望我不必舉太多的例子。我們每個人應該都有

這樣的體會，你信耶穌以後，希望以後我們不斷地越來

越聖潔、越來越善良。但是，我們那個老毛病、老脾氣、

老亞當還是會跳出來的，而且有的時候那個翻盤翻得比

以前還厲害。有這個情形，在聖經裡面，你看到摩西也

是，「說了急躁的話」。他以前急躁地殺人，後來急躁地

擊打一個磐石，就是一樣急躁。彼得在壓力之下會說謊，

在跟隨主三年以後會這樣，在做了耶路撒冷的領袖了以

後，在安提阿還是會這樣，他隨夥裝假，「從雅各那裡

來的人未到以先，他和外邦人一同吃飯，及至他們來到，

他因怕奉割禮的人，就退去與外邦人隔開了。」（加 2:12） 
 
    信耶穌以後，同性戀的傾向，未必會得醫治。就是

我們還是得繼續攻克己身、叫身服我。所以，對非基督

徒、同性戀者，我只能說你要信靠耶穌。對基督徒呢？

我不記得我上次有沒有提這件事情了，有一個我認識的

人，他年輕的時候，有一天他帶他的未婚妻來找我，他

們應該下個禮拜就結婚了，他當著他的未婚妻的面講，

他的未婚妻應該已經知道，他們交往多年了，他們很相

愛，他們要結婚，大家都知道了，他們帖子也都發出來。

他說：但是，康老師，我有強烈的同性戀傾向，我不喜

歡跟女人親近。我猜他未婚妻應該知道這個事，一定是

很心痛。那他跟我講並不是說他不要結婚了，他帖子也



27 

發出去了，他也不是要公開這個事，或者是同性戀走出

closet。他不是。因為他在教會服事，他不能講，我也

認為他不要講比較對。大概十年後我又看到他，他跟我

講：康老師，感謝主，他這個十年在教會的服事他很感

恩，都很好，他跟他妻子也維持很好，他們也有兩個小

孩了。他說：康老師，直到今天，我還是對女人厭惡，

而男人對我有莫名其妙的吸引力。 
 
  各位，我再講另外一個人，就更可以講，更有名，

袁幼軒。你們可能都看過，他是美國一個很有名的華人

的同性戀者，後來變成基督徒了，然後常常在作見證。

他的錄影，YouTube、GoodTV 都有。我有幸有一次在

美國跟他一起講道，我是講員，他也作他的見證。袁幼

軒的父母也去，那麼他的見證你們很多人都看過，非常

動人，非常真實，非常美好，感謝主。不過就有一些基

督徒的媽媽們，我是覺得好意的，但是太天真了。她們

就對袁幼軒講，我們吃飯時大家都在聊天：「哎呀，幼

軒弟兄啊，你準備什麼時候結婚啊？要不要我們幫你介

紹啊？」美國一大堆跟台灣一樣，很多很好的姊妹單身

的。袁幼軒就笑一笑，沒說什麼啦。後來袁幼軒的媽媽

跟我講，她說：「康老師，幼軒是真實的悔改重生了、

見證主，感謝主。但是他任何一次，到任何一個地方去

作見證，我一定跟去。她說：因為太危險了，他一個人

出去一定很容易又回到原來的。」各位，他媽媽是對的。

袁幼軒知道這是罪惡，厭惡這是罪惡，求主幫助讓他勝

過這些罪惡也是真的，但是不等於那個罪惡的力量就不
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存在了。 
 
同性戀是罪，同性婚姻當然也是罪，因此同性戀基督徒

最好就是不要結婚 

 
  我們好像講得很玄，其實一點都不玄！各位，我也

常常出去講道，這個引誘只是不是同性的引誘而已，但

對我，也隨時都有啊！我也不知道為什麼，有的時候你

坐飛機去美國講道，如果是以前，常常就是住華人基督

徒人家家裡；如果是現在，常常就是講員住旅館。奇怪

的是，這個舟車勞頓的，怎麼一住旅館就喜歡看電視啊？

看電視怎麼就比較想轉一點色情的電台？各位，我沒有

說我犯這個罪。我是在形容，因為我非常清楚知道那個

引誘是真實的。所以不必以為一個人信了耶穌，就跟我

們平常講的：自從我信耶穌以後，就一切都變了！對，

一切都「變」了。重生得救、信靠上帝，有新生命，但

不等於一切都變好了，只是在變化的開始而已。然後在

這個裡面，我們還是有爭戰，還是有痛苦。 
 
  所以對基督徒的同性戀者，就像我剛剛說的，如果

你能夠像我那個朋友，他結婚了，也有小孩了，也過了

一個一般人不知道的，相當好的基督徒的婚姻生活，那

也感謝主。但是即使在這個生活裡，他跟我講有兩個小

孩了，但同性對他還是有莫大的吸引力；異性，他還是

厭煩的、恐懼的、排斥的。各位，我不知道這是什麼原

因，我也不去追究這是什麼原因。是小時候受到的同性
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的侵犯，還是什麼什麼原因，都不重要。我們現在知道

答案是要信靠耶穌，但是信靠耶穌不是問題就沒有了。 
 
    那麼，因此對於同性戀者，我也只能說：「你們最

好的做法就是潔身自好（abstinence），就不要結婚了！」

你說：「喔！那我們同性戀好倒楣喔！」潔身自好對同

性戀是這樣，對很多基督徒，不管結婚沒結婚，不也是

這樣嘛！很多姊妹、很多弟兄，四十歲、五十歲都沒結

婚。從十四、五歲，我們就開始有這個性慾，有這個強

烈的需要，我們豈不也都在忍耐中嗎？所以我說，這沒

有什麼稀奇的！不必特別強調同性戀的辛苦、艱難！不

必！我們每個人都是這樣，都有性慾。同性戀、異性戀

的不同，只是對象。 
 
  沒有結婚的基督徒也很辛苦，我們不能為了我們有

這個強烈的需要就犯淫亂，一次都不行！對基督徒的同

性戀者也是這樣。 
 
  那對已結婚的基督徒，不也是這樣！各位結婚的弟

兄們，你就從來沒有被性引誘了嗎？「我真是想到我太

太就高興，想到別的女人就厭煩」，有這種事嗎？那當

然也很好！可是我看大多數人不會同意這一句話。 
 
  過去大概二、三十年，福音派很喜歡討論同性戀

是不是天生的。這個不需要去討論，因為不管你是先

天就有的或者是後天學習的，這都是罪。福音派以前
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常常說同性戀都是學來的，所以應該罰。也有同性戀

者說同性戀是天生的，所以應該容忍。這些都錯。你

天生是怎麼樣，罪還是罪。人不能夠說因為我天生就

是這樣，所以不能夠責備我。雖然我們天生如此，我

們求主幫助我們信靠上帝，攻克己身，但我們不能夠

縱欲。 
 
  對同性戀我有這樣的看法。這只是一些看法，這

些看法後面比較重要的是一些原則。這些原則我們以

後再講。 
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